



南郷

札幌市立南郷小学校 学校だより 第3号
令和5年 5月31日

【学校電話】011-861-9305

【学校ホームページ】

<http://www.nango-e.sapporo-c.ed.jp/>

今日も素敵な1日が待っているよ

～ 心の持ち方で 捉え方が変わる ～

校長 関根 治彦

朝、校門の所に立って、子どもたちに朝の挨拶をしていると、保護者の皆様から「ありがとうございます。」や「よろしくお願いたします。」などたくさんのお声かけをいただいております。本当にありがとうございます。朝の子どもたちの様子は様々で、にこにこして登校してくる子もいれば、行きしぶって泣いている子もいます。保護者の皆様はそんなお子さんに寄り添って対応してくださっており、頭が下がる思いがします。その中で、「行ってらっしゃい、今日も素敵な1日が待っているよ。」とお子さんに声をかけている保護者の方がいらっしゃいます。見ていてとても温かい気持ちになります。

話は変わりますが、また私の子どもが小さかった頃、お彼岸で実家の仏壇にお参りに行った時のことです。息子が「前はみんな集まってホテルに泊まったり、ご飯を食べたりしていたよね。懐かしいね。」とつぶやき、その当時の話題で盛り上がりました。ある年は親戚一同で食事をするためにレストランに入りました。ものすごく混んでいて、並んで待つのに40分、注文をとりに来るのに10分。注文したものが来るのになんと20分とレストランに着いてから、1時間以上かかっていました。待ち始めは「今、魚を捕りに行っているんだよ」などと冗談交じりに話していましたが、次第にみんな自然と無口になり、イライラし始めました。私自身も「もう少し、うまく切り盛りできないのか」「せめて子どもたちの分だけでも早くもってきてほしい」と思っていました。そのうちに、一番先に小学1年生の甥っ子が注文したものがきました。「いただきます」の前に、甥っ子がにこにこ顔でひと言。

「たくさん待ったお陰で、おいしく食べられるね！」

トゲトゲだった心が一瞬にして温かい気持ちになりました。「本当だね。」と親戚一同、笑いが広がっていました。私達はその後、みんなでおいしく昼食をいただくことができました。きっとイライラした状態では、食べたものもおいしくなかったと思います。心の持ち方一つで捉え方が変わるというよい例だと思えます。

人間は、いやいや行動するのと自分から進んで行動するのでは、力の出方が違います。学校に来るのに、いやいや登校したら、持っている力を発揮できるわけがありません。何か行動を起こす時も、「面倒くさいなあ。」とか「何でこんなことしなくちゃいけないんだ。」とか、不満に思いながらやり始めてもいい結果は出ません。「よし、今日はこれを頑張るぞ。」とか「今日は〇〇ちゃんと何をして遊ぼうかな。」とか、そういう気持ちで学校に来れば、自分の力を思う存分発揮することができます。何より、楽しく一日を過ごすことができるのです。マラソンランナーが、精神的にも肉体的にも最も苦しくなる35km過ぎに、「35kmを走りぬいたぞ、さあ、あと7km頑張ろう。」と思った選手と「あと7kmもあるのか。」と思った選手では、タイムが大きく違うとのことです。心の持ち方や物事の捉え方が大事なのです。

しかし、子どもたちは心の状態を自分でコントロールすることを得手とはしていません。そのときの体の状態（眠い、疲れているなど）や環境要因（暑いや寒い等、友達の関係などの人的な環境要因など）に大きく影響されるのです。だからこそ私たち大人は子どもたちの心の状態を保ちながら、物事の捉え方をよい方へと育てていく必要があります。それは保護者のみならず、私たち教師を含め、子どもたちに関わっている人たちみんなの責任であると思います。とは言っても、自分の息子たちのことを考えると、朝はいつも「早くしろ！」と怒りながら過ごしていたなど反省しきりです…。一方で前述した「素敵な1日が待っているよ。」と声をかけてもらった子どもはきっと素敵な1日を送ることができていることと思います。

6月の行事予定

第1節（4～6月）の教育目標『かかわろう』

学級組織づくりや運動会の取り組みなどを通して、「目標をもち、自ら行動する」「互いを理解し、尊重する」子どもを目指します。

★PTA活動 ＊クローバー文庫開館日(13:00～16:00)

| | | | |
|----|---|---------------------------------|-----|
| 1 | 木 | 月目標指導、読書月間(～7/3)、資源回収、クラブ② | ★ |
| 2 | 金 | ｸｰﾙｰﾝ実行委員会(10:00～) 教育実習最終日 | ＊ ★ |
| 3 | 土 | | |
| 4 | 日 | 第11週 | |
| 5 | 月 | 学校諸費再引落日5月分 | ＊ |
| 6 | 火 | せんきょ体験授業(6年) SC来校(13～16時) | |
| 7 | 水 | PTA運営委員会① | ＊ ★ |
| 8 | 木 | 児童委員会④、ほかほかサロン 修学旅行保護者説明会 | |
| 9 | 金 | 遠足(行き先は学年だより等をご覧ください) | ＊ |
| 10 | 土 | | |
| 11 | 日 | 第12週 | |
| 12 | 月 | 生活アンケート実施(～16日)、食育放送(昼) | ＊ |
| 13 | 火 | 札教研春の研究集会 ※短縮4時間(給食あり)12:50完全下校 | |
| 14 | 水 | 校外学習(4年) | ＊ |
| 15 | 木 | ミルクスクール(1・2年)、避難訓練②、クラブ③ | |
| 16 | 金 | 遠足予備日 | ＊ |
| 17 | 土 | | |
| 18 | 日 | 第13週 | |
| 19 | 月 | ALT⑦、眼科検診(1・4年) セタ工作会(～28日) | ＊ |
| 20 | 火 | ALT⑧、学習参観(全学年) SC来校(9～12時) | |
| 21 | 水 | ALT⑨ | ＊ |
| 22 | 木 | 開校記念日 | |
| 23 | 金 | 商店街探検(2年)、救命救急講習(オンライン) | ＊ |
| 24 | 土 | | |
| 25 | 日 | 第14週 | |
| 26 | 月 | 水泳学習開始予定 | ＊ |
| 27 | 火 | | |
| 28 | 水 | | ＊ |
| 29 | 木 | 6年生修学旅行1日目 | |
| 30 | 金 | 6年生修学旅行2日目 | ＊ |

◆学校徴収金は引落日前日までに入金をお願いします。

スクールカウンセラーによる個別相談

≪6～7月の来校日(予定)≫

- ・6月 6日(火) 13:00～16:00
- ・6月20日(火) 9:00～12:00
- ・7月 4日(火) 9:00～12:00
- ・7月11日(火) 13:00～16:00

事前予約制ですので、相談をご希望の方は教頭までお知らせください。(861-9305)

交通事故にあわないように、
気を付けましょう。

市内で児童の交通事故が複数発生しております。保護者の皆様には、児童が事故にあわないように、道路の正しい横断方法や飛び出しの危険性などご家庭でも話題にいただければと思います。

- ・道路は信号が青でも止まって右左を見てからわたる。
- ・道路はぜったいに飛び出さない。
- ・車の近くやかげから道路をわたらない。
- ・自転車に乗るときは安全な乗り方をこころがける。

ベルマークについて

南郷小学校PTAで回収しているベルマークは以下の3点です。ご家庭にありましたらお子さんに持たせてください。

- ベルマーク
- インクカートリッジ
(エプソン、キャノン、ブラザー)
- テトラパック製の紙容器
(豆乳、ジュース、お茶など)

テトラパック製かどうかは、下のテトラパックのマークが印刷されているかどうかで見分けてください。

屋根型容器は開け口の反対側、レンガ型・ボトル型容器は底にあります。実際の紙容器には、3～5mm程度の大きさで印刷されています。

なお、古新聞、古雑誌等は、
月始めの資源回収で回収して
います。次回は、6月1日(木)
です。



登校時間について再度お知らせ

8:15～8:20 が登校時間です

上記の時間より早く8時前に玄関前に並んでいる児童、8:30ころ遅れて登校する児童、ともに目立ちます。早すぎないように、遅刻しないよう、決められた時間の登校にご協力をお願いします。

学習参観について

6月20日(火)

5校時(1・2年、あおぞら1・2組)
13:25～14:10

6校時(3～6年、あおぞら3・4組)
14:15～15:00

6月の学習参観は、学級ごとではなく学年ごとに行います。参観の場所や学習内容は、近くなりましたらお知らせします。